
近日袁甘河森工公司党委举办野舞中秋 感党恩 喜迎
中华人民共和国成立 75周年冶职工群众性文艺演出袁各
族职工群众用歌舞抒发对党和祖国的热爱之情袁展现团
结一心尧共同奋斗的精神风貌遥 范博雯 摄
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野这次我们来内蒙古大兴安岭北部原始
林区进行产学研融合袁针对北部原始林区雷
击火的预防尧扑救尧防控方面的诸多技术问
题袁进行深入地探讨研究遥 北部原始林区是
我国保存最完好尧面积最大尧最集中连片的
一片原始林区袁更是雷击火最集中爆发的地
方袁所以无论从科学角度还是森林防火实际
工作来说袁都需要加大对科技防火技术的研
究利用遥 冶在接受采访时舒立福说出了此行
的目的遥

野特别是近年来北部原始林区雷击火频
发袁对保护区内的森林生态系统带来了巨大
的威胁遥 冶舒立福说袁从防控的角度来说袁要
严防重大森林火灾的发生袁特别是在大风尧高
温尧干旱等特殊天气条件下袁一旦发生火情袁
火情蔓延迅速袁极易发生重大火灾遥 所以袁必
须迅速动用人员尧车辆尧飞机尧大型装备等一
切手段袁第一时间做到野打早尧打小尧打了冶遥
同时袁原始林区面临着地广人稀尧交通不便等
情况袁要运用好科技手段袁利用卫星遥感系
统尧无人机等手段实现可视化指挥遥
舒立福坦言袁内蒙古大兴安岭林区的重

要性不言而喻袁代代务林人执着守护换回一
方绿色袁而要实现森林可持续发展袁科技兴
林尧科学护林袁需要人才和智力的引进遥而科
研工作者只有深入实际袁才能了解林区到底
需要什么袁才能更好地为林区森林火灾的扑
救尧森林经营提供第一手资料遥
针对林区防灭火工作方面作出的努力袁

舒立福表示袁随着社会的发展袁大家对森林
生态环境保护的重要性逐渐达成共识袁对森

林火灾危害性的认识越来越深刻遥 走进林
区袁各种防灭火宣传标语随处可见袁老百姓
的防火意识显著增强袁有效遏制了人为火灾
的发生遥 在火灾扑救中袁空中力量的配合使
用袁地面车辆尧大型设备尧人员的调配袁各级
指挥调度等机制的健全完善袁都为林区第一
时间处置火情打下了坚实的基础遥
在舒立福看来袁 森林火灾的威胁是长期

存在的遥说起林区近些年的防灭火工作成就袁
他说袁近年来袁林区高度重视防灭火工作袁并
结合林区实际情况建立了一套快速尧科学尧有
效的防灭火工作体系袁预警监测尧指挥调度尧
扑火安全意识尧 快速反应和迅速扑救等防灭
火工作走在了全国前列遥但是袁任何一个有森
林的地方袁就会有发生森林火灾的威胁袁所以
还要进一步提高认识袁 将防灭火工作作为第
一位的任务来抓袁 压紧压实野外用火和人为
火源管控袁 不断提升和探索高科技及大型扑
火机具应用袁进一步加强雷击火监测预警袁坚
决做到早发现尧早扑救遥

野北部原始林区地处偏僻袁路途遥远尧交
通不便袁 在这样艰苦的条件下保护好这片森
林责任重大遥 近年来袁森工集团和北部原始林
区管护局在生态保护中做了大量工作袁 在资
金投入尧 人员培训尧 森林火灾扑救上下大力
气袁并积极与区内外的高校尧科研机构进行联
合袁在探索科技防火尧各种防火先进设备等方
面做了一些很有成效的工作遥 冶舒立福希望袁
管护局能够进一步压实防灭火工作责任袁充
分发挥科研尧教育尧科普等方面作用袁加强与
国内外科研单位尧大学联系袁吸引更多的国内
外专家尧学者共策共建袁共同保护好这片属于
世界的生态系统遥

为森林防火工作插上科技野翅膀冶
要要要 访中国林业科学研究院研究员尧森林防火首

席专家舒立福

姻 本报记者 刘磊 姚旭峰

中秋节前夕袁位于大杨树林业公司 70余公
里处的奎中林场检查站袁 一面面防火宣传刀旗
随风飘扬袁 护林员赵文章与妻子赵爽已经开启
秋防工作模式遥

野天气凉了袁出去工作得穿上一件厚外套了遥冶
妻子为丈夫整理衣服嘱咐着遥
今年 56岁的赵文章袁自 1983年参加工作以

来袁 一直扎根基层一线袁2017年调到奎中检查站
至今已有 7个年头遥 每年的中秋节恰逢林区进入
秋季森林防火期袁赵文章一直都跟家人聚少离多遥

野去年袁公司开始设立夫妻检查站袁于是我
的爱人跟我一起来到了这里袁 既能在工作上
帮衬一把袁也能在生活上互相照顾遥 检查站虽
然不大袁但是有了家的感觉遥 冶工作之余袁赵文
章夫妇在检查站旁边的空地上种植了一些蔬
菜袁小菜园丰收后袁夫妻俩每天都能吃上新鲜
的蔬菜遥

野这个检查站位于林区X335防火公路沿线袁
是进入大杨树林业公司生态功能区的必经之
地遥冶常年处在森林防火前沿的赵文章袁对检查站
周边的情况了然于胸遥 赵文章说袁检查站的情况
比较复杂袁林农交杂尧人流量大袁他们在值守过程
中要对过往车辆和人员仔细排查袁 保证不漏一
车尧不漏一人袁还要再三叮嘱野千万别用明火冶遥因
检查仔细耗时长袁没少受埋怨甚至挨骂袁但他时
刻提醒自己袁一切为了林子袁久了就习惯了遥

野嘿袁老赵袁别忘了咱的传统袁吃块月饼吧遥 冶赵
文章接过妻子递来的月饼袁脸上洋溢着幸福的笑容遥
夜幕降临袁吃过晚饭后袁赵文章夫妇与女儿

视频连线袁他们聊着家常袁看着可爱的外孙袁互
道节日的祝福遥

野保障中秋节期间森林安全袁能让更多人平
安过节袁这就是我们坚守的意义遥 冶赵文章的眼
神充满了坚定遥
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学习贯彻党的二十届三中全会精神学习贯彻党的二十届三中全会精神

党的二十届三中全会吹响了进一步全面深化
改革尧推进中国式现代化的时代号角遥学习好贯彻
好党的二十届三中全会精神袁 是当前和今后一个
时期的重大政治任务遥
连日来袁金河森工公司党委深入学习贯彻习

近平总书记关于全面深化改革的重要论述和叶中
共中央关于进一步全面深化改革尧推进中国式现
代化的决定曳袁通过集中学尧自主学尧辅导学尧研讨
学等多种形式袁教育引导党员干部在野深学细悟冶
和野真信笃行冶中不断匡正干的导向尧增强干的动
力尧形成干的合力袁坚持守正创新袁切实为全面深
化改革凝聚力量遥
守正是前提袁是基础遥 在推进改革的过程中袁

党员干部必须站稳立场尧把准方向袁坚持守正原则
不动摇遥
公司党委在深学细照笃行中筑牢信仰之基尧

补足精神之钙尧把稳思想之舵袁以党的政治建设引
领改革发展航向袁设计党建品牌 18个袁创建堡垒
支部 14个尧坚强堡垒支部 3个袁以党建凝神聚力袁
引领干部职工踔厉奋发尧勇毅前行遥 2024年金河
森工公司荣获野全国五一劳动奖状冶荣誉称号遥
知常明变者赢袁守正创新者进遥公司在持续深

化企业野三项制度冶改革中袁不断完善市场化经营
机制袁增强企业经济竞争力尧创新力尧控制力尧影响
力尧抗风险能力袁对公司各部门和各基层
单位进行了优化调整袁完成了科职人员尧
一般管理人员竞争上岗工作袁 科职干部
队伍实现了年轻化尧专业化遥 与此同时袁
公司增强改革定力袁把准改革方向袁带领
干部职工不断探索在保护中发展尧 在发
展中保护的发展新路袁 确保各项改革举
措落到实处尧见到实效遥

初秋袁 中国冷极村的密林深处传出阵阵欢声
笑语遥循声而入袁游客们在全地形履带式运兵车里
感受速度与激情袁在野森林十坊冶里体验静心与惬
意噎噎沉浸式的旅游新业态深受全国各地游客的
喜爱遥

野这里有绿水青山袁还有林区开发建设历程中
积淀的文化袁带给我们不一样的旅游体验袁明年有
机会还会到这里游玩遥冶来自上海的游客张先生举
着相机袁为家人定格下美好时光遥

野冷极村将建设成为三区尧二馆尧一中心尧十
坊尧五服务的多业态综合旅游区遥 冶金河森工公司
党委委员尧副总经理杨煜喆介绍袁他们相继推出了
野林深见鹿冶定制游尧野林海雪原冶探险游尧野丛林秘
境冶研学游尧野秘境穿越冶定制游尧野摄影采秋冶体验
游等项目袁全力将冷极村打造成四季旅游必选地尧
生态研学目的地尧康养旅居佳选地遥

惟改革者进袁惟创新者强袁惟改革创新者胜遥
改革是干出来的袁唯有保持蓬勃向上的朝气袁埋头
苦干实干袁才能将改革野新蓝图冶变成野实景图冶遥
为把绿水青山和冰天雪地野高颜值冶变成金山

银山野高价值冶袁公司用活野冷冶资源袁做成野热冶产
业袁实现野守绿换金冶袁依托独一无二的野中国冷极冶
品牌袁重点推进了中国冷极村旅游项目建设袁投资
1.86亿元袁仅用 5个月时间袁实现了自治区提出的
当年建设冬季运营的目标袁 创造了林区建设项目
速度的新纪录遥今年 5月中旬袁冷极村二期建设拉

开帷幕袁6 月底前完成了室外绿化尧硬化尧亮化工
程曰木工坊尧兴安酒吧尧金林供销社和林下产品超
市等已装修完毕并投入使用曰预计 10月完成游客
中心尧地下停车场和民宿建设遥
本着互惠互利尧合作共赢的原则袁金河森工公

司与内蒙古文旅集团正北方旅游公司深度合作袁
共同成立内蒙古冷极村旅游有限责任公司袁突出
野冷冶这一主题特征袁在现有基础上袁丰富四季运营
业态袁完善穿越游尧定制游尧自驾游大本营服务袁以
满足不同季节游客体验需求曰在提供更舒适尧更个
性化住宿体验的同时袁完善游客服务中心功能袁为
游客提供一站式旅游服务曰 深入挖掘和展示当地
的林俗文化和森工记忆袁通过文化节庆活动尧民俗
表演尧手工艺制作体验等方式袁把林区供销社尧上
世纪 80年代热闹的街区场景等一一呈现袁让游客
更深入地了解和体验当地的文化魅力曰 加大营销
推广力度袁与旅行社尧在线旅游平台等合作袁利用
互联网尧社交媒体等平台袁进行品牌宣传和产品推
广袁力争将冷极村打造成集高端住宿餐饮尧休闲娱
乐尧观光度假尧冰雪体验尧文创消费尧房车露营等多
功能于一体的生态旅游目的地遥
在改革发展的过程中袁 金河森工公司带领干

部职工以强烈的政治责任感坚决扛起抓改革的责
任担当袁主动投身到林区高质量发展主战场尧改革
创新最前沿袁积极有为袁善作善为袁推动公司绿色
高质量发展遥

改 革 风 劲 正 扬 帆
要要要 金河森工公司坚持守正创新推动改革行稳致远

姻 本报记者 李鹏飞 通讯员 鞠林

王翠丽袁现任阿里河森工公司林木种苗中心副主任袁从
事营林事业 30余年袁先后担任内业员尧种苗技术员尧西伯利
亚红松技术员尧森经处技术股股长等职袁在西伯利亚红松引
种尧林业科技研发推广等工作中作出了突出贡献袁曾荣获公
司劳动模范尧林区第二十届劳动模范尧全国林业系统劳动模
范尧全国林业青年科技奖尧自治区第六届野北疆工匠冶等荣誉
称号遥
西伯利亚红松材果兼优袁具有极强的抗寒性遥 引种西伯

利亚红松对丰富我国寒温性森林树种组成尧提高森林品质尧
改善生态环境尧丰富物种组成具有重要意义遥 王翠丽接任西
伯利亚红松技术员后袁大胆改变嫁接绑扎方式袁采用剪砧方
式袁创造了嫁接当年成活率高达 99%的历史纪录袁接穗当年
生长量提高了 2倍袁突破了多年来成活率低的瓶颈遥

2006年袁 林区从俄罗斯引进 1万多株西伯利亚红松接
穗遥 为更多保留优良基因袁王翠丽果断决定采取形成层对形
成层新的嫁接方法袁现场为工作人员讲解尧指导袁保证了细
小接穗的成活率袁经统计嫁接 8000余株袁当年嫁接成活率
达 88.2%袁创造了外引接穗嫁接数量最多尧速度最快尧成活率
最高尧接穗利用率最大的纪录遥
在西伯利亚红松引种过程中袁王翠丽胆大心细尧勇于创

新袁总结出许多宝贵经验遥 她采取人工授粉方
式袁提高西伯利亚红松坐果率曰培育出阿里河
种源的西伯利亚红松苗木袁 证明了西伯利亚
红松在内蒙古大兴安岭林区完全能够完成子
代繁育袁使引种工作取得突破性进展曰利用高
枝多头嫁接方法缩短采穗时间袁提高采穗量袁
成为快速营建采穗圃关键技术曰 利用自然低
温处理西伯利亚红松种子袁 探索出适合内蒙

古大兴安岭林区西伯利亚红松催芽技术曰 作为主要技术人
员袁参与完成西伯利亚红松优良种质资源引进项目袁争取国
家科技推广项目资金 170万元袁营建种源实验林 200余亩袁
培育嫁接苗 7万余株袁 营造西伯利亚红松科技示范林 1万
余亩袁 为阿里河森工公司成功建设全国唯一的西伯利亚红
松良种繁育基地奠定了基础遥

2011年袁王翠丽攻克了花楸育种难题袁培育出 4000余
株花楸苗袁成为内蒙古大兴安岭林区花楸人工育苗第一人曰
2012年袁 她带领技术员开展 13种容器苗轻基质配方试验袁
确定了最佳轻基质配方袁解决容器苗上山运输困难问题袁创
造了高效率尧低成本尧资源环保的育苗模式曰2014年袁她和同
事们一起钻研野生榛子的驯化繁育造林技术袁 成功培育出
近 200万株榛子苗袁 总结出平榛根蘖移植和实生苗造林的
技术规程袁营造榛子经济林 2万余亩袁助推产业转型发展曰
2016年袁她接管大棚蓝莓培育工作袁通过精细管理袁使新定
植大棚苗木在结实尧结果枝尧基生枝培育方面取得了良好效
果噎噎现如今袁王翠丽已是西伯利亚红松培育专家袁先后取
得 7项自治区科技成果袁 完成 7项中央财政科技推广示范
项目袁在东北林业大学学报等专业期刊发表论文 10余篇遥

渊森工集团工会供稿冤

王翠丽 颐三十载探索 只为那一抹绿

本报讯 渊通讯员 杨瑞冤9月 9日
至 14日袁 森工集团机关党委组织人
员先后深入额尔古纳国家级自然保
护区管理局尧 莫尔道嘎森工公司尧内
蒙古大兴安岭航空护林局尧金河森工
公司尧汗马国家级自然保护区管理局
开展野送文化到基层冶活动袁旨在为基
层干部职工送去精准尧优质的文化产
品和服务袁让文化的种子在林区落地
生根尧开花结果遥
在内蒙古大兴安岭乌兰牧骑野感

党恩 听党话 跟党走冶 送文化到基层
慰问演出现场袁歌声悠扬袁舞姿翩翩袁

乐器演奏动人心弦遥 一个个贴近生
活尧喜闻乐见的精彩节目袁为奋战在
林区生态保护建设一线的管护员尧特
勤突击队员尧科研工作者和林业职工
群众带来了一场场视听盛宴袁丰富基
层干部职工的精神文化生活袁激发干
事创业热情遥
在通讯员培训课上袁文化传媒分

公司 渊林海日报社冤 拥有 30多年新
闻工作经验的资深编辑为基层通讯
员和青年职工授课袁 围绕如何发现
和挖掘新闻素材尧 如何打造一个吸
引人的标题尧 如何组织一篇逻辑清

晰的文章尧如何在结尾处升华主题袁
倾囊相授新闻写作技巧袁 切实提升
基层新闻宣传队伍业务水平和新闻
素养遥
机关党委负责人对所属党组织班

子成员开展廉政谈话袁 要求大家提高
对党风廉政建设重要性的认识袁 进一
步坚定理想信念袁筑牢政治忠诚袁加强
党性修养袁强化履职担当袁切实做到廉
洁用权尧廉洁奉公尧廉洁做人袁不断加
强党风廉政建设袁树立良好干部形象袁
为打造国内一流现代林业集团提供坚
强政治保障遥

森工集团机关党委

开展野送文化到基层冶活动
本报讯 渊记者 唐永朋冤9月 19日袁文

化传媒分公司渊林海日报社冤召开 2024年
度安全生产工作会议袁 贯彻落实 2024年
林区秋季森林防灭火暨安全生产工作视
频会议精神袁安排部署国庆节期间安全生
产工作遥
文化传媒分公司渊林海日报社冤聚焦

野四个到位冶袁全面强化安全生产工作遥 思
想认识到位袁 充分认识做好安全生产工
作的极端重要性和紧迫性袁 认真贯彻落
实国家尧自治区尧森工集团相关工作要求
和部署袁克服麻痹思想和松劲心态袁坚决

落实好安全生产隐患排查治理工作遥 隐
患排查到位袁按照森工集团要求袁全面开
展安全生产大检查行动袁落实好人防尧物
防尧技防等措施袁提升应急处置能力袁把
风险隐患解决在萌芽状态曰 加强节日期
间应急值班值守袁 保证值班人员在岗在
位袁确保 24 小时通信畅通袁一旦发生突
发状况袁能及时处理遥 责任落实到位袁严
格落实党政同责尧一岗双责尧齐抓共管尧
失职追责和野三管三必须冶要求袁对职责
范围内可能存在的各种风险做到心中有
数尧见微知著尧对症下药遥 宣传教育到位袁

加强安全生产教育培训袁增强安全意识袁
自觉遵章守纪尧警钟长鸣袁确保职工遇到
突发情况能够迅速尧正确地应对袁争做安
全生产的野第一责任人冶遥
会后袁 文化传媒分公司 渊林海日报

社冤组成两个安全生产检查组袁分别深入
本单位各部门尧 呼伦贝尔市融媒体中心
生态宣传策划部尧森印公司等重点领域尧
重点环节尧重点部位袁全面排查整治风险
隐患袁切实做好国庆期间安全生产工作袁
坚决遏制各类安全生产事故发生遥

大兴安岭文化传媒分公司渊林海日报社冤

聚焦野四个到位冶 强化安全生产


